



Aarau, 21. Februar 2022
GV 2018 – 2021 / 235

Botschaft an den Einwohnerrat

Postulat 3b, Kostenlose Jahresabonnement Carsharing

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 25. Juni 2021 haben die Einwohnerrätinnen und Einwohnerräte Petra Ohnsorg, Daniel Ballmer, Martina Niggli, Susanne Klaus Günthart und Thomas Waldmeier für die Grünen, Alexander Umbricht und Peter Jann für die GLP, Ursula Funk und Nicola Müller für die SP sowie die Fraktion EVP/EW das Postulat "Kostenlose Jahresabonnement Carsharing" mit dem folgenden Antrag eingereicht:

"Der Stadtrat trifft mit dem Carsharing-Anbieter Mobility eine Vereinbarung, damit alle in Aarau angemeldeten Personen mit Fahrausweise Kategorie B kostenlos ein Jahresabonnement beziehen können und nur noch die gefahrenen Kilometer und die genutzten Stunden bezahlen müssen. Die Vereinbarung ist auf vier Jahre zu begrenzen, nach drei Jahren erstattet der Stadtrat Bericht zur Nutzung des Angebots."

Dieser politische Vorstoss ist ein Bestandteil eines Antragdossiers mit insgesamt 20 Eingaben bezüglich Klimaschutz, das die obengenannten Einwohnerräte am 25. Juni 2021 eingereicht haben.

Stellungnahme des Stadtrats zum Antrag

Wie im Postulat erwähnt, weist Carsharing grosses Potenzial nicht nur in Bezug auf CO₂-Einsparungen auf, sondern auch in Verbindung mit dem zunehmenden Platzproblem im öffentlichen Raum, welches stark mit dem motorisierten Individualverkehr zusammenhängt. Entsprechend fördert die Stadt die Nutzung von Carsharing-Angeboten bereits heute. So unterstützt sie z.B. den Aufbau von Swiss E-Car (ehem. E-Cargovia), bei dem im Übrigen keine Jahresgebühr erhoben wird, und plant Sensibilisierungsaktionen bezüglich Carsharing. Die Sensibilisierungsaktionen werden unter anderem im Rahmen der Kommunikationskampagne "Nachhaltige Stadtentwicklung" voraussichtlich im Jahr 2023 umgesetzt. Zudem existieren andere Transportmöglichkeiten wie das Angebot Carvelo, bei dem ebenfalls keine Jahresgebühr anfällt.

Mobilität jeglicher Form verursacht hingegen Kosten und ist nie gratis. Dementsprechend und auch um Fehlanreize zu vermeiden, plant die Stadt keine Einführung kostenloser Carsharing-Jahresabonnemente. Um das Testen von Carsharing-Angeboten zu fördern, wird aktuell aber die Möglichkeit für Promocodes für die Erstnutzung von Carsharing geprüft. Dadurch können neue Kunden und Kundinnen für Carsharing gewonnen werden.



Mit welchen Carsharing-Anbietern die Stadt hierfür zusammenarbeitet ist noch in Abklärung, es wird aber anders als mit dem Postulat eine möglichst breite Zusammenarbeit angestrebt.

Der Stadtrat stellt dem Einwohnerrat wie folgt

A n t r a g :

Das Postulat "Kostenlose Jahresabonnement Carsharing" wird nicht zu überwiesen.

Im Namen des Stadtrats

Dr. Hanspeter Hilfiker
Stadtpräsident

Daniel Roth
Stadtschreiber